



Agenda Confidencial Feria de “corcholatas” priistas

Por Luis Soto*

El ex secretario de Hacienda en el final del sexenio 1994-2000, **José Ángel Gurría**, a quien el presidente **Ernesto Zedillo** no le permitía que metiera las manos en los asuntos relevantes, se presentó en la “feria de corcholatas priistas” para “ponerse al servicio de México”, NO como candidato en la elección del 2024 de alguna alianza, porque parece que no es priista, sino como consejero presidencial. En la OCDE, “mi tarea diaria era darles recomendaciones a los presidentes, a los primeros ministros y a sus ministros sobre cómo manejar sus economías, su medio ambiente, sus sistemas de salud y de educación; sus sistemas anticorrupción, su gobernanza, sus instituciones y, en general, cómo tener un mejor gobierno, más incluyente, con igualdad de género, con participación y oportunidades para los jóvenes, con estabilidad, con mayor bienestar... Y quisiera poner toda esta experiencia, todo el conocimiento de qué funciona, qué no

funciona y cómo diseñar soluciones que se ajusten a nuestra realidad y a nuestra idiosincrasia, al servicio de México”. Dijo simpatizar con diversas iniciativas del PRI, MC, PAN y PRD para crear una verdadera coalición para enfrentar al gobierno de la 4T. Ingenuo, pues.

Más allá de sus recetas para varios sectores, dio un dato aterrador: El entorno internacional no podría ser más complejo. **En México, entre 2023 y 2032 se anticipa que la economía crezca al 2%**. O sea, que sea quien sea el próximo presidente/a, y hagamos lo que hagamos en esos diez años, seguiremos viviendo en la mediocridad, pensaría cualquiera. **¡Se los dije, estamos jodidos para siempre!** Insisten los catastrofistas. **Gurría** aprovechó el evento para enviar un mensaje al gobierno de la 4T: No nos agarremos a madrazos con nuestros “partners” porque podríamos perder hasta los calzones, perdón, la camisa. “Hoy es el peor momento de tener disputas comerciales con nuestros socios del TMEC, o de generar dudas, en el mundo entero, sobre nuestro interés de acoger mayores corrientes de inversión extranjera.”

A Gurría ya no le dio tiempo de referirse al campo jodido, a la pobreza, a la desigualdad, a la corrupción que engendraron los gobiernos priistas a los que perteneció. ¡Esa



“corcholata” no nos gusta matarilererón...! Corearon los priistas.

También se presentó el ex secretario de Economía, **Ildelfonso Guajardo**, quien aclaró que a él no lo destapó el presidente de la República, sino el presidente de su partido, “Alito,” a quien casi le besó la mano. Nada interesante aportó “Poncho,” pues se dedicó a hacer un recuento de su infancia y de su paso por diferentes gobiernos priistas.

Una “corcholata” más que tomó el micrófono fue **Claudia Ruiz Massieu**, quien descubrió el hilo negro al decir: El PRI vive hoy su mayor crisis, y necesita recuperar la honorabilidad. Ah, y que el desprestigio que hoy vive ese organismo político tiene una solución muy sencilla: “Seamos congruentes con lo que decimos y lo que hacemos.” Antes había dicho que el tricolor perdió el rumbo porque los priistas se alejaron de las raíces sociales y se dejaron llevar por la frivolidad y las ambiciones personales. Una de dos, o se quiso deslindarse de su tío **Carlos Salinas**, o le mandó un recordito, señalan los malos. ¡Malagradecida! Podría responderle tan honorable personaje.

Enrique de la Madrid Cordero, el hijo del “hombre gris,” también “corcholata,” claro, llegó a la conclusión de que al PRI lo echaron de Los Pinos – tanto en 2000 como en 2018—

porque no fue capaz de reducir la brecha de la desigualdad, abatir la pobreza, combatir con éxito la delincuencia, y fue omiso y tolerante ante actos de corrupción de algunos de sus miembros. ¡Magazo! Todo México ya sabía eso, le respondieron.

Otro que participó en la mencionada feria fue el gobernador de Oaxaca, **Alejandro Murat Hinojosa**, quien se concretó a destacar los resultados en su administración gracias al “Modelo Oaxaca,” que le permitió a la entidad consolidarse en el séptimo mejor estado en materia de seguridad, además de presentar un crecimiento sostenido, reducción de la pobreza, y ejecución de diversas obras de gran proyección económica y desarrollo. “En Oaxaca tenemos tres conceptos crear, crecer y construir. La oportunidad se construye dando apoyo y conocimiento; a través de mayorías, pero no las que remplazan minorías, sino las que incorporan, por eso es por lo que obtuvimos grandes resultados,” mencionó. Las “corcholatas” priistas que destapó el presidente de la República y que han participado en la feria organizada por “Alito,” nos hacen recordar a las corcholatas de los refrescos “Lulú” y “Pato Pascual”... que los consumidores coleccionaban porque sus personajes eran graciosos.

* @LuisSotoAgenda